





**INTERSKI'95**  
nozawa onsen  
JAPAN

心のふれあいと感動に躍った8日間！

卷之三

第十五回 インタースキーが無事終りました。御助力いただいた各位に御礼申し上げます。技術についての原稿依頼でしたら、近々にオフィシャルな報告書が発刊されますので、ここでは、極めて私的な見解になりますが、インター スキーの動向と日本のスキー界のスタンスという見地から思うことを記させていただきます。

A black and white oval-shaped portrait of a man with dark hair, wearing a suit jacket, white shirt, and striped tie. He is looking slightly to his left.

代表团總監督

第15回 インタースキーを振り返つて

インター＝スキー新時代とは  
インター＝スキーは既に四十年の歴史を重ねてきました。  
事の始まりはオーストリアの文部省がスキー指導者の情報交換と親睦の場の必要性を各國に呼びかけたことと聞いています。

それは、既にスキーリー先進国の中間入りを果たした日本が今一度は世界のスキーリー活性化に向けて、また、インターリークーそのものの将来に対する考え方なり具体的な施策を示さなければならぬ立場になつたということです。単に、参加する立場から、インターリークーの舵とりをする一員としての立場に変つたのです。

インターリークー新时代の幕  
明けが日本で始まる、これが今回のインターリークーだけたわけです。

客を共有するヨーロッパ内では、その必要性があつたと田畠えます。こうした背景があつて、インターフェースキーの第二世代は、指導法の優位性を競う方向へと変わっていきました。人工的な練習コードの研究や教習器材の開発、ショートスクールの開発などなど、アイデアにふれることができた時代です。用具の研究とともに

や開発の時代が終ると次指導方法論の競い合いが始りました。技法のまとまりり、インタークスキーの中ではな競技スキーの世界で成されるとれます。トップレベルでレーザーの技術は次第に共性が出てきて必然的に世界のスキーヤーは頂点に於いて「ひとつ」になるという考え方方が定着したわけです。この傾向を受けて、当時のインタークスキー活動の中には、世界の指導法の統一化を模索する方向性が生れたのです。特にスキ

併せて、世界の指導法の合理化が著しく進んだわけです。しかし、指導法の統一化は実現しませんでした。それぞれの国の立地が余りにも違っていたからでしよう。

インタースキーは間もなく再び新しい方向性を持つことになります。指導法の論議が行きついたところで起ったのは、「人間」や「自然」を中心としたスキーの位置付け論、価値論を発表しあうという方向です。蔵王大会ではアメリカが「人」を中心としたスキー指導理論を出し、そのきづかけをつくったと言えるでしょう。前述の指導法開発の時代と並行して観点を変えたスキー論が芽生えていたのですが、それが前面に出てきたのは、これまでのヨーロッパ主導の世界のスキー界のバランスが変わってきたことに起因

りカ大陸に大きなスキーマーケットが成長したこと、そして、政治・経済の変化を背景に、意にして、スキービジネスを持つ国が増えたことと言えます。では、現在は、ヨーロッパ、アメリカ、日本が世界の三天スキー・マーケットとされています。そして更に北欧、南半球のヨーロッパが急速に大きなマーケットに成長しています。その地区において、スキーリゾートが活性化すると同時に、その環境をとりまく諸問題が発生してきているわけです。現在のインターラッカの機能は、そこの環境をとりまくスキー環境の成り立ちを世界規模で見て、環境の保護と健全な育成に具体的な策を持った必要性が出てきていると言つことになるでしょう。

インター斯基ーの変遷を  
こうして振り返ってみると  
時間の経過を要する一つの  
業が完結に至るプロセスと  
見て見ることができると思い  
ますが、今は、更に新たな方  
性を指向、模索しなければ  
ならない時にあるわけです。  
十五回インター斯基ーは、  
の第一歩を踏み出す機会だ  
たと言えるでしょう。

の為に何ができるか、ということを見逃してはなりません。日本の発表は、そこに向けて、ひとつの方を示したわけです。それは、共働して、これまでのスキーの平準化に向けた活動の実態を発表したのですが、今、まさにインターナンスキーを形成する国々が一歩前進して、本質的なところで協調の組織をつくることが大切と考えたからです。技術や指導法の統一ではなく、スキー指導者の組織、機能の統一が計られることが今後の課題ではないかと思います。統一というと大きさですが、各国の指導者が、同じ目標、視点でスキーを考えるようになることが、インターナンスキーに新たな価値感をもたらすと感じます。

の山々にファンファーレが響き渡ります。世界33の国々の選手たちが、大きな拍手に迎えられ、スキー競技会が開幕する。最後にアルゼンチンの選手団が入場する。最後にアルゼンチンの選手団が入場し大歓声で迎えられた。

国に近い年は、そのにつが行

This composite image consists of three distinct parts. The top part is a black and white photograph of a snowy mountain peak with a dark, craggy face. The middle part is a black and white photograph of four skiers in winter gear, smiling and holding their ski poles and skis. The bottom part is a black and white photograph of a man in a suit and tie standing behind a podium, speaking into a microphone. The podium has a small globe on it.

それぞれに有つたのだと思します。特にフランスの制圧下にあつてたオーストリのチロ

交流と親睦を深めようと開催された、歓迎パーティーと我満デモの司会で大いに盛り上がったデモパーティー。

monstra  
モンストレー

# 各部だより

## 普及部 山田 隆

## 新規開拓部

充実した研修会を目指して新たに設定された3月の研修会は、少人数の班編成に加え滑ることに視点を向けスキーの楽しさを見つける指導をしました。さらにミーティングでは、教程・教本の改正に伴うシーズン中に生じた現実的な疑問についてが提起され熱心なディスカッションが展開されるなど、新たな研修会の方向性が見えてきました。

雪には恵まれたものの、関西大震災、不況などの社会的環境の悪化により、役員の行事参加に影響がでるなど厳しい運営となりました。しかし、一部の献身的な専門委員の協力に加え、会員の皆様のご助力により滞りなく事業を執行することができました。

昨年からの課題でもある講習会の質の向上、講師及び正指・准指の受験者の技術力向上については、思うように進まず、次年度も引き続き努力していきたいと考えています。



### S A J 情報

#### スノーボードに関するレポート

佐々木 峻

近年、注目を浴びているスノーボードは、94年に国際スキー連盟の総会において、種目として正式に取入れる決定がなされました。

初代委員長に就任全日本スキー連盟もその決定を受けてスノーボード委員会を発足し、いみじくも初代委員長を小生が引き受けることになりました。まずは、スノーボードの勉強から始めるつもりでみていましたが、長野オリンピックの種目として野オリンピックの種目として話を持ち上がり出してからは

その余裕はなくなりました。

選手育成を開始

現在のところ長野オリンピック組織委員会は正式に種目として発表はしておりませんが、今秋にも発表されるようあります。

SAJは、5月の理事会で、強化、運営、教育の三つの柱のもとに本格的に選手育成を開始いたします。

95シーズンには3回の国際レースを開催しました。福岡県アルムスキー場で開催され、ワールドカップには、外国人選手が60人も参加し盛大なもの

であります。

この日本選手権には全国で4番目の選手の参加数でした。

SAJの取り組みには、2つの柱があります。一つは選手の育成です。長野オリンピックのホスト国として何としてもメダルが欲しいところで幸いにもセンスのある選手がおります。そしてもう一つは、教育普及です。時々マナーの点で心配されるボーダー

をどうするかです。

日本からの代表として参加した、5月16日からドイツのオーバストドルクでのカレンダー会議は全種目について行われ、やはり一番の注目はスノーボードでした。

私も長野オリンピックへの

方向づけを説明し、委員会は今後特徴のある種目の開発を提案することで一致しました。

スノーボードにしかできない種目の開発に期待して下さ

ります。

事務局員には、電話によるお問い合わせの受付なども行

っておりますが、何しろスキーリーに関しては「素人」です。

お問い合わせに対して、十分な回答が出来ない事もあるかと思いますが、勉強の意欲はありますので、今後ともご指

導をお願いいたします。

SAJは、上位に位置する丸山禮子、田中正謙に加え中岡玲子、前田惣一が二位、そして三位

が参加しました。

神奈川から二四名の選手団

が

70歳代の選手24名が参加し、

素晴らしい活躍ぶりを發揮し

て、入賞者が続々と出ました。

アルペン種目(GS)では、

例年上位に位置する丸山禮

子、田中正謙に加え中岡玲子、前田惣一が二位、そして三位

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が

が





# 導員会 NEWS

神奈川県スキー指導員会広報部  
幹事長 吉岡 幹雄



この一年を振り返って  
幹事長 吉岡幹雄

長野県野沢温泉スキー場で、平成七年一月二十一日から二月十八日まで開催されました。全日本スキー連盟も、世界のスキー指導の状況や指導員の資質の向上を図つていただきために、各県連による研修視察団の派遣を推奨してきました。指導員会も特別企画として、一月二十日より二十三日の二泊三日の行程で研修団

各市協のご援助を得ての賜と感謝しお礼を申し上げます。また、オール神奈川、フェスティバルには、協賛各社から多くの協賛品のご提供をいただき、大会が成功裡に終ることできました。

指導員会の幹事会は、各行事で参加者より得た意見を真剣に受け取り、担当者から報告を受けています。例えば、ゴルフ大会の会場の交通が不便であった。オール神奈川の申込送りとなっています。これらの事項については、今

の第50回ゴルフ記念大会をもつて無事に終ることができます。これも、貪食皆さんの協力と各行事に多くの方々が参加いただき、さらに県連、

横浜より貸切りバス一台に参

加者二十五名役員五名が乗車し、野沢に向かって出発しました。

夜の宿では、松浦SA

J顧問、山田県連理事、佐々木SAJ理事とインター

本番に向けて、熱の入った練習を行つてゐるのを見学しま

した。夜の宿では、松浦SA

の見所や各国のスキー指導技

術などのミーティングを行いました。夜の宿では、松浦SA

の見所や各国のスキー指導技

術